
Иван
ИЩЕНКО, 
начальник
Объединения
административ-
но-технических
инспекций 
города 
Москвы:

Дорогие моск-
вичи! Канун Ново-
го года - традици-
онный рубеж, ко-

гда принято подводить итоги пройденного,
ставить перед собой новые задачи.

2005 год отмечен для нас, работников
контрольного органа в сфере благоустрой-
ства города, особой датой - 10-летием об-
щегородского конкурса “Московский дво-
рик” как составной части программы “Мой
двор, мой подъезд”. В рамках конкурса бла-
гоустроено более 26 тыс. дворов жилищно-
го фонда, учреждений здравоохранения, об-
разования, культуры и других объектов го-
родской инфраструктуры. Приведены в по-
рядок 659 социально значимых объектов и
прилегающих к ним территорий общей пло-
щадью 4,2 тыс. га. Это парки, больницы,
пансионаты для ветеранов труда и инвали-
дов, образовательные и культурные учреж-
дения. Три общегородских социально значи-
мых объекта в свое время признаны лучши-
ми реализованными проектами в области
инвестиций и строительства.

На этот раз москвичи получили замеча-
тельный подарок ко Дню города - реставри-
рованный и комплексно благоустроенный
участок парка площадью 9 га на территории
ГМЗ “Царицыно”, что стало продолжением
той большой работы, которая осуществляет-
ся мэром и правительством Москвы, префе-
ктурой ЮАО и городскими структурами по
возрождению уникального Государственно-
го историко-архитектурного, художествен-
ного и ландшафтного музея-заповедника.

Благодаря активности, энергии, труду мо-
сквичей облик Москвы постоянно преобра-
жается, приближая нас к цели - превратить
столицу в удобный для проживания город-
сад.

Огромная благодарность вам, дорогие мо-
сквичи, за то, что вы чувствуете себя хозяе-
вами нашего общего дома, принимаете ак-
тивное участие в благоустройстве.

От имени коллектива ОАТИ города Моск-
вы поздравляю вас с наступающим Новым,
2006 годом! Желаю удач, исполнения наме-
ченных планов, здоровья, счастья и благо-
получия.

Игорь 
УРМАНОВ,
генеральный
директор ГУП
«Доринвест»:

Уважаемые мо-
сквичи, сотрудники
государственного
унитарного пред-
приятия «Дорин-
вест», коллеги-до-
рожники!

Позвольте от
всей души поздравить всех вас с наступаю-
щим Новым, 2006 годом. Этот праздник по
праву считается в России самым любимым.
Каждый год мы ждем этих светлых новогод-
них дней, которые обещают перемены. Все
мы надеемся, что в новом году жизнь дейст-
вительно изменится к лучшему. 

В минувшем году нами выполнен большой
объем работ по ремонту и реконструкции
дорожного полотна, защитных ограждений,
уборке улично-дорожной сети города. Вы-
полнялись работы по установке светофор-
ных объектов, дорожной разметке, занима-
лись благоустройством, зелеными насажде-
ниями. Иными словами, мы делали все, что-
бы москвичи и гости столицы на улицах на-
шего города чувствовали себя комфортно.

Когда уходящий год передает свою эста-
фету грядущему - зима в самом разгаре. И
работникам коммунально-дорожной службы
не приходится ждать от нее подарков, даже
в канун Нового года. Чаще всего бывают
сюрпризы. Наша основная задача - вместе с
коллегами из подрядных организаций эти
сюрпризы встретить достойно и во всеору-
жии.

Новый год - это праздник контраста. На
улице - мороз, снег, темень, а в домах -
светло, весело, елка нарядная, стол празд-
ничный. Желаю, чтобы весь год, как бы ни
бушевали бури и ненастья, как бы ни было
неуютно вокруг, на душе у вас всегда было
солнечно и тепло, чтобы вас никогда не ос-
тавляла надежда. Счастья вам и процвета-
ния в новом году!

ПРИМИТЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

6 Люди и власть:
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У НОВОГО ГОДА МНОГО РОВЕСНИКОВ:
ОДНОВРЕМЕННО С НИМ РОЖДАЮТСЯ
НОВЫЕ ЖИЛЫЕ ДОМА, 
ДВОРЦЫ СПОРТА И ДАЖЕ... САДЫ

На днях, после
летнего переры-
ва, открылась
усадьба Деда
Мороза, распо-
ложенная в Кузь-
минском лесу.
Место поистине
в о л ш е б н о е .
Здесь забыва-
ешь о своем воз-
расте и словно
возвращаешься
в детство. Тебя
встречают Ма-
тушка-Зима, Уп-
равляющая дела-
ми Деда Мороза
и многочислен-
ные помощники
волшебника. 

На полном серьезе здесь
обсуждают, как испол-
нить ту или иную дет-

скую мечту. И никакого офи-
циоза. Даже префект ЮВАО
Владимир Зотов на церемо-
нии открытия на равных рас-
суждал с ребятишками о
проблемах работы Деда Мо-
роза и Снегурочки.

А проблемы не малые.
Привезли пензенские строи-
тели сосновый сруб и по-
строили двухэтажный терем
для гостя из Великого Устю-
га. Но оказалось, что это
полдела. Теперь важно, что-
бы хозяин не пролетел мимо.
Задумал Владимир Борисо-
вич призвать на помощь ре-
бятню. Те, натянув теплые ва-
режки, принялись лепить
снеговиков, которые привле-
кут внимание долгожданного
гостя.  Пока веселые коман-
ды занимались лепкой, нас

пригласили расположиться в
гостиной новой постройки
для проведения телемоста.

Поднявшись по резному
крыльцу, попали в прихожую.
Повсюду полочки с рисунками
и аппликациями – подарки
для Деда Мороза. Слева при-
открыта дверь в спальню.
Видна широкая кровать с пи-
рамидой подушек, платяной
шкаф, тумба и зеркало. Мы
прошли в гостиную. Предста-
вители префектуры, управы
района Кузьминки и Комитета
общественных связей г. Мо-
сквы рассаживаются за ог-
ромным деревянным столом.
Мы пристраиваемся у стены
на лавках, выполненных в том
же стиле.

- Настоящие апартаменты
Мороза – холодно, как на се-
верном полюсе, - пошутил
один из присутствующих.

- Коммуникации будем
проводить летом, - пояснил
Владимир Борисович. – Пока
даже воду приходится приво-
зить.

Зато с компьютерными
коммуникациями дела обсто-
ят по высшему классу. В гос-
тиной располагался огром-
ный экран, с которого на нас
смотрели ребятишки из ин-
теллект-центра для детей-ин-
валидов библиотеки № 81.
Именно они были на той сто-
роне телемоста, впервые
проводимого из терема.

Не на шутку пришлось по-

потеть организаторам, отве-
чая на вопросы.

- Когда у Деда Мороза
день рождения и пьет ли он
шампанское? - спрашивал
Максим.

- Откуда у волшебника
столько подарков? - интере-
совалась Настя.

- Где спит Снегурочка? -
рассмешил всех вопрос Ни-
киты, прозвучавший после
рассказа о спальне Мороза.

Но веселое мероприятие
закончилось, и мы снова вы-
шли во двор. За короткое
время нашего отсутствия он
преобразился до неузнавае-
мости. Средь празднично на-
ряженных деревьев, возле
терема, у каждой лавочки -

повсюду разгуливали снего-
вики. Создатели проявили
немало фантазии - ни один
человечек не был похож на
другого. Махтиева Луиза и
Егоров Антон раскрасили гу-
бы своего детища ярко-крас-
ной гуашью, а на шее завяза-
ли симпатичный пестрый
шарфик. Другая команда
одела свое творение в голу-
бой плащ и шапочку.

Привлекла мое внимание
шумная компания, украшаю-
щая огромный снежный
торт-снеговик. Вооружив-
шись пластиковыми бутыл-
ками с пульверизаторами,
ребята разбрызгивали по по-
верхности краску, смешан-
ную с водой.  С каждой ми-
нутой «выпечка» станови-
лась аппетитнее. Так и хоте-
лось ее отведать!

Задор и веселье царили
вокруг. Зазывалы-клоуны
рассказывали ребятам о чу-
десах подворья.

- Кто под подковой прой-
дет, на сантиметр подрастет,
- приглашали гостей взойти
на  мостик через специаль-
ную арку.

Или так:
- Кто с горки съедет, тот

сильным станет!
И малыши один за другим

покоряли  постройку.
Впредь усадьба не закро-

ется. Здесь будут проводить
экскурсии и всевозможные
детские игры. Со временем
территория будет расширена.
Непременно подведут ото-
пление. Ведь людям, работа-
ющим в почтовом отделении,
находящемся близ терема,
приходится работать круглый
год.  По словам Ольги Феди-
ной, представляющей Коми-
тет общественных связей,
писем от москвичей прихо-
дит столько, что на некото-
рые успевают ответить толь-
ко летом.

Ольга ПЕТРУСЕВА

Перед Новым годом можно не только самим
пойти в баню, но и сделать глобальную убор-
ку вверенных владений. Войти в новый год с

чистыми берегами реки решила дирекция ГПУ
«Природный заказник «Долина реки Сетунь». И с
22 декабря совместно с ДЕЗом района Можайский
и административно-технической инспекцией За-
падного АО начала масштабные работы по очистке
природного комплекса от захламления. Со склонов
и оврагов в границах административного района
Можайский убирают мусор, в частности, бесхозные
кузова автомобилей, коих скопилось немало.

Хотя, признаться, нас несколько удивило время
уборки. Но научный сотрудник заказника Илья Чи-
пига объяснил такой выбор просто: во-первых, по-
явились наконец-то средства, во-вторых, зимой
проводить такие работы предпочтительней, по-
скольку земля замерзла и тяжелая техника не пор-
тит грунт, не пострадает и трава. Заказник оплатил
лишь подъем мусора из оврагов, дальше же -
транспортировка, утилизация – заботы ДЕЗа.

Надо заметить, что территории, прилегающие к
реке Сетунь, были достаточно захламлены, по-
скольку по мере роста и развития города здесь по-
являлись хозяйственные постройки, производства.
К сожалению, многие виды хозяйственной деятель-
ности не учитывали природной ценности этой тер-
ритории. В частности, в долине реки скапливался
различный мусор, металлические и бетонные кон-
струкции. Позже к безалаберной деятельности про-
изводственников подключились и граждане, тоже
рассматривающие овраги и склоны реки как свал-
ки. 

Ситуация начала меняться в лучшую сторону по-
сле того, как долина реки получила статус особо
охраняемой природной территории. В 1998 году
правительством Москвы был создан природный за-
казник «Долина реки Сетунь». В 2003-2004 годах
силами управ районов значительные площади реч-
ной долины были очищены от несанкционирован-
ных огородов, в 2004-2005 годах ГУП «Мосводо-
сток» провел работы по очистке русла реки.

Теперь дошла очередь до автомобильных скеле-
тов и другого овражного мусора.

Ольга 
МАТВЕЕВА

Ощутить приход весны, окунувшись в настоящее
море сирени, смогут вскоре посетители старейшего
парка столицы – «Сокольники». Планируется, что
уже предстоящей весной в нем начнут возрождать
знаменитые некогда сады.

Речь идет, сообщили «МС» в администрации
парка, о двух наиболее популярных садах – Маточ-
ном и Сиреневом. Они появились тут еще в 1950-х
годах. Маточный сад предназначался для выращи-
вания саженцев. Подросшие деревца из этого пи-
томника высаживали на другие парковые террито-
рии, а также на улицы всей столицы. Нередко рабо-
тавшие здесь садовники экспериментировали с
редкими и декоративными растениями, изучая их
приживаемость в московском климате. Путем мод-
ных тогда прививок они создавали собственные
«модели» зеленых насаждений. Сиреневый же сад,
расположенный неподалеку от выставочного цент-
ра «Сокольники», никогда не служил научным це-

лям. У него было чисто практическое применение –
доставлять радость многочисленным посетителям
парка.

Увы, в 1980-х годах оба сада пришли в запусте-
ние. О них вспоминали только старожилы района,
которые лицезрели былое великолепие.

И вот теперь воспоминаниям, кажется, суждено
стать реальностью. Предполагается, что возрожда-
емые в «Сокольниках» сады будут как две капли во-
ды похожи на своих предшественников. Почти де-
сять гектаров Маточного сада опять станут питом-
ником для парковых растений. А 1,5 гектара Сире-
невого сада по-прежнему будут радовать глаз отды-
хающих горожан. Здесь высадят сразу несколько
сортов сирени – традиционной, белой, розовой. Бу-
дет даже редкостная бирюзовая сирень. Красоту
этим садам добавит барбарис, который посадят
вместе с голубыми елями.

Геннадий ГЕНИН

...А ДЛЯ СТАРЕЙШЕГО ПАРКА – 
СИРЕНЕВЫЕ САДЫ

«Наш округ должен стать комфортным для
всех его жителей». С такой программой начал ру-
ководство Восточным административным окру-
гом (ВАО) его нынешний префект Николай Евти-
хиев. Было это еще в 2004 году.

Как же реализуется эта программа? «МС» уже
не раз рассказывала о социальных новостройках
ВАО. И вот  еще несколько адресов.

Первый - к Новому году жителям района Со-
кольники преподнесен подарок: новый Дворец
спорта. На его торжественное открытие в суббо-
ту, 17 декабря, в ВАО приехала первый замести-
тель мэра в правительстве Москвы, руководи-
тель комплекса социальной сферы Людмила
Швецова.

Территория спортивного комплекса – более
шести тысяч квадратных метров. Здесь есть бас-
сейн, залы для групповых и индивидуальных ви-
дов спорта. Ключ от дворца представители го-
родской власти передали Московской государст-
венной академии приборостроения и информа-
тики (МГАПИ).

- В Москве  более двухсот государственных ву-
зов, - сказала на открытии дворца Людмила
Швецова. - Доселе только в восемнадцати из них

была собственная спортивная база. Теперь в еще
одном вузе столицы появился свой спортивный
дворец. Построенный на городские деньги, он
передан в дар МГАПИ. Днем здесь будут зани-
маться студенты этого вуза, а также школьники
района. По вечерам же новый Дворец спорта от-
кроет свои двери для всех жителей Сокольни-
ков...

Второй адрес – Федеративный проспект, где
будет построен еще один физкультурно-оздоро-
вительный комплекс Восточного округа. Как со-
общили «МС» в пресс-службе префектуры ВАО,
проектом предусмотрено возведение двухэтаж-
ного здания, соединенного теплым переходом с
гимназией. В комплексе разместятся спортивные
и тренажерные залы, раздевалки и душевые ка-
бины. Предварительная стоимость проекта оце-
нивается более чем в 118 миллионов рублей.
Строительство займет около года.

В префектуре ВАО также напомнили, что в
ближайшее время на территории округа плани-
руется реконструировать старейший родильный
дом Измайлова - № 20 на Ленской улице, а также
специализированную детскую школу искусств
имени Римского-Корсакова.

В ТЕРЕМЕ ДЕДА МОРОЗА 
ХОЛОДНО И УЮТНО

ДЛЯ ОКРАИН – 
СОЦИАЛЬНЫЕ НОВОСТРОЙКИ...

ЗАКАЗНИК 
ИЗБАВЛЯЕТСЯ 
ОТ МУСОРА

Ф
О

Т
О

 А
Н

Д
Р

Е
Я

 Н
И

К
Е

Р
И

Ч
Е

В
А


